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29 апреля (суббота)

ФУТБОЛ

Ульяновск. Стадион «Труд» 17.00

Чемпионат России 
1-я лига

Волга
(Ульяновск)

КРаСНоДаР-2
(Краснодар)

СТоимоСТь подпиСки:

на 1 месяц - 78,79 руб.
на 6 месяцев - 472,74 руб.
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Подпишись на «Чемпион»!

Вы можете оформить 
подписку на газеты  
и журналы не выходя 
из дома с помощью 
электронного сервиса  
«Почты России» на сайте 
podpiska.pochta.ru  
и мобильного приложения 
«Почты России».П2983Индекс

С 1 апреля «Почта России» объявила 
подписку на II полугодие 2023 года

«Тхэквондо

«БокС«Легкая аТЛеТика. областная эстафета «Ульяновская правда»

Ради ульяновской эстафеты  
Ирина Привалова  
снова вышла на старт

Наши лаптистки - чемпионки России!
стр. 8

Организаторы «сорвали куш», 
назначив мероприятие на 23 ап-
реля. Нынешняя эстафета стала 
одной из самых солнечных и теп-
лых за последние годы. Даже 
волжский бриз, обычно принося-
щий потоки прохладного возду-
ха на Соборную площадь, в этот 
день как будто взял выходной, 
лишь изредка залетая в зону 
старта и финиша. К слову, в этом 
году изменилось официальное 
название соревнования. Из него 
убрали слова «на приз газеты», 
поскольку издание, в свое время 
учредившее переходящий кубок 
победителю сильнейшего забега, 
последние годы не участвовало 
в организации эстафеты. Одна-
ко исторический бренд «Ульянов- 

ская правда» было решено оста-
вить в названии. Другим новшес-
твом состязаний стала качест-
венно новая трансляция забегов, 
которая впервые велась сразу 
с восьми камер.

Горелов не пропускает 
эстафету с 1962 года!

Областная эстафета - это не 
только метры дистанции, секунды 
и призовые места. В первую оче-
редь, эстафета - это люди, оли-
цетворяющие собой ее историю. 
Один из таковых - мастер спорта 
международного класса, прослав-
ленный марафонец - Михаил ГО-
РЕЛОВ, который больше шести 
десятков лет не пропускает самые 

79-я областная легкоатлетическая эстафета 
подарила большой спортивный праздник 
жителям и гостям нашего региона. В этом году 
на старт традиционных забегов вышли порядка 
4 000 участников из 158 команд.

Ирина Привалова в составе сборной правительства Ульяновской области 
готовится передать эстафету региональному министру физической 
культуры и спорта Рамилю Егорову.

Олимпийская чемпионка делится впечатлениями с ульяновскими 
журналистами после завершения своего этапа.

массовые беговые состязания 
Ульяновской области!

- В качестве спортсмена 
я участвовал в эстафете толь-
ко один раз, было это в далеком 
1962 году, - вспоминает ветеран 
ульяновской легкой атлетики. - 
Бежал пятый этап за команду 
«Динамо» по улице Гончарова. 
Там со мной боролись мастера 
спорта по биатлону из гвардейс-
кого танкового училища, ребята 
сильные. Они считались фаво-
ритами, но я их обогнал и этап 
свой выиграл. Потом гвардейцы 
вырвались вперед, и мы в итоге 
заняли только второе место, хотя 
у нас в составе было много лег-
коатлетов - спринтеры, прыгуны 
в длину и высоту. Затем был пе-
риод, когда я в качестве тренера 
готовил к эстафете команду по-
жарной части (УГПС). Выступали 
с ней всегда успешно. Несколько 
лет подряд выигрывали, а когда 
не удавалось победить, стабиль-
но попадали в тройку призеров. 
В 2018-м я принял участие в сим-
волическом забеге по случаю 75-й 
эстафеты. Ну и в качестве зрите-
ля до сих пор в любую погоду обя-

зательно приезжаю к 10.00 на Со-
борную площадь.

«Свияга» лучше 
«Волги»

В большинстве зачетных групп 
чемпионы не меняются последние 
несколько лет. Поэтому любая ус-
пешная попытка сместить лидера 
становится заметным событием. 
На сей раз таковое произошло 
в 10-й группе - среди спортсме-
нов-колясочников, соревнующих-
ся в «малой» эстафете. 

Продолжение на стр. 4

Отметили  
век «Динамо»

Три золотые, три серебряные и одну 
бронзовую награды завоевали ульянов-
ские тхэквондисты в чемпионате ВФСО 
«Динамо», посвященном 100-летию это-
го спортобщества. В командном зачете 
региональная сборная заняла второе 
место, оставив позади дружины 11 ре-
гионов страны.

Более сотни спортсменов вышли 
на додянг ульяновской областной шко-
лы тхэквондо. 12 из них защищали 
честь регионального отделения «Дина-
мо». При этом трое стали победителями 
соревнований - Артем Мытарев в весо-
вой категории до 80 кг, Алина Смедляе-
ва (57 кг) и Линара Муслимова (73 кг).

Еще трое ульяновцев пробились 
в финалы, однако в решающих поедин-
ках уступили, завоевав серебряные на-
грады - Даниил Ермаков (58 кг), Дарья 
Гузяева (87 кг) и Екатерина Астафьева 
(49 кг). Также с медалью - бронзовой - 
завершил турнир Матвей Шулин (87 кг).

В рамках соревнований прошло сове-
щание, в котором принял участие глава 
региона Алексей Русских, а также ру-
ководители отечественного тхэквондо 
и регионального отделения Союза тхэк-
вондо России. В ходе диалога обсужда-
ли открытие в Ульяновске региональ-
ного центра олимпийской подготовки 
по тхэквондо, а также перспективы раз-
вития тхэквондо в обществе «Динамо».

У нас в гостях  
Поветкин и Чахкиев

Три золотые, три серебряные и три 
бронзовые медали завоевали боксе-
ры сборной УЛЬЯНОВСКОЙ области 
на Кубке командующего ВДВ.

ФОК «Фаворит», что в Заволжском 
районе Ульяновска, принял не только 
сильнейших боксеров дивизий и учеб-
ных заведений из 11 регионов страны, 
но и настоящих звезд бокса. Так, в пер-
вый день соревнований своим визитом 
ульяновских любителей бокса порадо-
вал олимпийский чемпион 2004 года 
Александр Поветкин, а на следующий 
день с мастер-классом и автограф-сес-
сией в школе бокса имени Петра Липа-
това выступил олимпийский чемпион 
2008 года Рахим Чахкиев. Не могли не 
почтить своим вниманием соревнова-
ния такого уровня легенды ульяновско-
го бокса - бронзовые призеры Олимпи-
ад Алексей Лезин (1996 год) и Сергей 
Казаков (2004).

Только победители Кубка ВДВ по-
лучали путевки на чемпионат России. 
От нашего региона этого права доби-
лись трое боксеров.

Победители и призеры среди бок-
серов сборной Ульяновской области

«Золото»
60 кг Алексей МОСКВИН, 
75 кг Мухаммадали ХАСАНОВ
92 кг Владислав КУЗНЕЦОВ

«Серебро»
63,5 кг Рахман БАБАКИШИЕВ
67 кг Никита КАЛУГИН
80 кг Александр КУПРИЯНОВ

«Бронза»
63,5 кг Артем ЛЕВЕНДЕЕВ
67 кг Владислав ХОТЕНОВ
+92 кг Фирдавсбек ТУРСУНАЛИЕВ
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Первый африканский гол  
не спас «Волгу» от очковых потерь
Ульяновская команда была очень близка 
к тому, чтобы увезти из Хабаровска 
победу. Но волжане недотерпели и, 
пропустив гол на 86-й минуте, сыграли 
вничью с дальневосточными армейцами.

СКА-ХАБАРОВСК - 
ВОЛГА - 1:1 (0:1)

22 апреля. Хабаровск. Стадион имени  
В. И. Ленина. 2 312 зрителей. 

Судья - Кукуляк (Калуга).
СКА-Хабаровск: Имамов, Рукас, Иваньков, 

Мусалов (Левицкий, 77), Фомин, Стародуб 
(Алиев, 46), Бавин, Петров, Алейников (Гело-
ян, 29), Мирошниченко (Жамалетдинов, 77), 
Гонгапшев (Симонян, 46).

ВОЛГА: Климович, Биток, Данилкин, Кутин, 
Дашаев, Кубышкин (Махмутов, 76), К. Моро-
зов, Ден. Рахманов (Воронин, 61), Дм. Рах-
манов (Паскин, 46), Билалов (Аллеф, 90+2), 
Момо Туре (Кирсанов, 61).

Голы: Момо Туре, 15 (0:1); Жамалетди-
нов, 86 (1:1).

Предупреждены: Стародуб, 4; Гонгап-
шев, 18 - Данилкин, 63; Паскин, 68; К. Моро-
зов, 70; Биток, 84; Дашаев, 87. 

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Ленинская тема
Играть против «армейцев» Хабаровска вол-

жанам с родины Ленина выпало 22 апреля - в 
153-й день рождения вождя мирового проле-
тариата. Причем стадион, где проходил поеди-
нок, носит имя Владимира Ильича. Еще сов-
сем недавно арена была закрыта на реконс-
трукцию, из-за чего львиную долю домашних 
матчей нынешнего сезона армейцы прово-
дили на нейтральных полях - то в Казани, то 
в Санкт-Петербурге. В летне-осенней части 
чемпионата для хабаровчан это не имело ни-
какого значения. Команда выступала весьма 
уверенно - на зимний перерыв команда ушла 
пятой, находясь в пяти очках от зоны выхода 
в Премьер-лигу.

Однако весной коллектив словно подмени-
ли. До игры с «Волгой», в семи проведенных 
матчах, подопечные Романа Шаронова набра-
ли всего три очка. Ульяновская дружина за тот 
же период - семь! Однако запас прочности у 
СКА еще большой - борьба за выживание ему 
не грозит. А вот для «Волги» предстоящий по-
единок - один из последних шансов продол-
жить борьбу за выживание. Для этого нужна 
была только победа.

Магомадова заменил Кутин
Сыграв нулевую ничью в предыдущем туре 

с тульским «Арсеналом», «Волга» потеряла 
не только два очка, но и защитника Чингиза 
Магомадова, перебравшего желтые карточки. 
На правом фланге обороны его заменил Де-
нис Кутин. При этом тренерский штаб волжан 
пошел еще на несколько перестановок в стар-
товом составе. С первых минут снова играли 
оба брата Рахмановы, а компанию им в центре 
поля составил Илья Кубышкин. 

Правда, не они стали главными действую-
щими лицами в первом тайме, уже на 15-й ми-
нуте которого «Волга» открыла счет. Опытный 
Аслан Дашаев длинным пасом бросил в про-
рыв Момо Туре. И хоть передаче чуть не хва-
тило точности, защитник СКА Томас Рукас в 
попытке перехватить мяч чуть подправил тра-
екторию и вывел Туре один на один с голкипе-
ром. Гвинейского форварда уложили на газон, 
но мгновением раньше он успел протолкнуть 
мяч в сетку. Так состоялся первый африканс-
кий гол в истории ульяновского клуба.

Для второго гола было все
Вскоре после забитого гола Туре мог офор-

мить дубль. Он снова выскочил один на один 
с голкипером СКА Имамовым. Позиция у фор-
варда была даже лучше, чем ранее - никто из 
защитников СКА на гвинейце не висел. Одна-
ко на этот раз переиграть стража ворот Момо 
не смог - угловой. После его розыгрыша мог 
отличиться Билал Билалов - затылком он про-
бил после навеса, но мяч прошел в сантимет-
рах от дальнего угла.

Атака «армейцев» весь первый тайм дрема-
ла - поэтому уже на 30-й минуте в их составе 
произошла замена. Алейников уступил свое 
место на поле Гелояну. Правда, и это не сра-
ботало. Весь остаток первого тайма и полови-
ну второго «Волга» играла лучше.

Роковой штрафной
Лишь в самой концовке хозяева усилили на-

тиск. Особенно активничал экс-полузащитник 
ЦСКА Тимур Жамалетдинов, появившийся на 
поле на 77-й минуте. Уже через пару минут на 
свежих ногах он выскочил один на один с Кли-
мовичем и жахнул в перекладину. А следом 
еще один вышедший на замену форвард Саид 
Алиев ворвался в штрафную «Волги» и пос-
ле контакта со Стефаном Битком оказался на 
газоне. Хозяева требовали пенальти, однако 
калужский арбитр Евгений Кукуляк вынес мяч 
за штрафную. Правда, «Волгу» это не спасло. 
Капитан «армейцев» Илья Петров мягонько 
забросил мяч во вратарскую, Климович, увы, 

до мяча не добрался, а Жамалетдинов под-
караулил отскок от оказавшегося на ленточке 
ворота Германа Паскина - 1:1. 

после игры
Сергей ЖУКОВ, 
главный тренер 
ФК «ВОЛГА»:

- И в первом, и во втором 
тайме у нас были ситуации, 
чтобы вести с преимущес-
твом в два мяча. Момен-
ты и подходы для этого 
были. Однако не хватило 

исполнительского мастерс-
тва. Очень обидно пропускать 

в самом конце. Немножко недоработали 
- имела место несогласованность защит-
ников, возможно, вратарь должен был по-
раньше выйти и снять все вопросы. Впро-
чем, не могу винить игроков - во всем ви-
новат тренер, потому что он отвечает за 
результат. Жалко, что проделав такой боль-
шой путь на Дальний Восток, все-таки не 
добились того результата, на который мы 
настраивались.

Роман ШАРОНОВ, 
главный тренер 
ФК «СКА-Хабаровск»:

- Совершенно два разных 
тайма по игре, но ни один 
из них не соответствует 
тому качеству игры, кото-
рый мы могли бы проде-
монстрировать. В пере-

рыве мы поменяли структу-
ру расположения игроков на 

поле. Потому что та схема, которая дейс-
твовала в предыдущем туре в Краснодаре 
против «Кубани», на сей раз дивидендов не 
приносила. После перестроения мы заиг-
рали лучше, но качеством игры я все равно 
не удовлетворен. Уверен: мы можем играть 
лучше, но для этого надо работать, чтобы 
повысить уровень мастерства. Возможно, 
на игроков давила ответственность - все-
таки мы играли в родных стенах и очень хо-
тели порадовать своих болельщиков.

Статистика
28-й тур (21-23 апреля)

АРСЕНАЛ - РУБИН - 0:1 (0:0)
2 610 зрителей. Гол: Фамейе, 47. Удален 

Степанов (А), 42 - удар соперника шипами в 
голень при попытке сыграть в мяч.

РОДИНА - КАМАЗ - 2:2 (1:1)
233 зрителя. Голы: Вачхольз, 4 (1:0); Ки-

риллов, 22 (1:1); Тимошенко, 55 (2:1); Щерба-
тюк, 84 (2:2).

ШИННИК - АЛАНИЯ - 0:1 (0:0)
2 135 зрителей. Гол: Гурциев, 90+4.

ДИНАМО Мх - ЕНИСЕЙ - 3:0 (2:0)
3 400 зрителей. Голы: Ковачевич, 24; Ма-

гомедов, 70; Глушков Н.С., 40. Удален Глуш-
ков Н.А. (Е), 32 - прыжок сопернику шипами в 
голень)

АКРОН - НЕФТЕХИМИК - 0:3 (0:2)
740 зрителей. Голы: Джамилов, 13; Базе-

люк, 40; Галиулин, 78. 
ВОЛГАРЬ - ВЕЛЕС  - 2:1 (1:0)

2 045 зрителей. Голы: Козлов, 5; Муллин, 77 
(2:0); Логуа, 86 (2:1).

БАЛТИКА - УФА - 3:2 (1:1)
12 815 зрителей. Голы: Пряхин, 4 (1:0); По-

госов, 45+2 (1:1); Гогричиани, 78; Лазарев, 90 
- с пенальти (3:1); Мухин, 90+2 (3:2).

КРАСНОДАР-2 - КУБАНЬ - 1:1 (1:0)
4 371 зритель. Голы: Кокоев, 11 (1:0); Сидо-

ров, 48 (1:1). Удален Сидоров (К), 75 - за две 
желтые карточки.

Положение на 26 апреля
№ Команда И В Н П Мячи О
1. Балтика 28 15 12 1 49-25 57
2 Рубин 28 14 11 3 43-24 53
3. Алания 28 13 9 6 44-30 48
4. Енисей 28 11 12 5 35-29 45
5. Волгарь 28 11 10 7 33-26 43
6. Динамо Мх 28 10 10 8 21-20 40
7. Нефтехимик 28 10 9 9 27-24 39
8. Арсенал 28 10 7 11 33-34 37
9. СКА-Хабаровск 28 9 10 9 41-35 37
10. КАМАЗ 28 9 10 9 30-29 37
11. Родина 28 9 9 10 31-34 36
12. Шинник 28 10 6 12 31-34 36
13. Акрон 28 7 14 7 28-31 35
14. Кубань 28 8 8 12 31-32 32
15. Велес 28 8 4 16 28-44 28
16. Уфа 28 6 7 15 27-38 25
17. ВОЛГА 28 4 11 13 20-37 23
18. Краснодар-2 28 5 7 16 18-45 22

Бомбардиры
1. Гедеон ГУЗИНА --------------------Балтика -----------------12(2)
2. Иван ТИМОШЕНКО --------------Родина  ----------------- 11(2)
3-4. Нури АБДОКОВ --------------------Кубань ------------------10(2)
 Виталий ЛИСАКОВИЧ -----------Рубин --------------------10(2)

29-й тур. 28 апреля: Уфа - Динамо Мх.  
29 апреля: Нефтехимик - Балтика, Кубань - 
Акрон, ВОЛГА - Краснодар-2, Енисей - Роди-
на, КАМАЗ - Волгарь, Велес - Шинник, Рубин - 
СКА-Хабаровск. 1 мая: Алания - Арсенал.

Восемь игр потребовалось нападающему Момо Туре, чтобы открыть счет своим голам за «Волгу».

Голкипер «Волги» Андрей Климович, как всегда, бесстрашно бросается в ноги соперникам.
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На прошлой неделе 
стартовал новый сезон 
Юношеской футбольной 
лиги, куда впервые 
заявлены сразу четыре 
команды спортивной 
школы «Волга»  
им. Н. П. Старостина 
- по две у юношей 
и девушек. О важности 
участия в этом турнире, 
об уникальности 
и о перспективах 
развития СШ «Волга» 
корреспондент 
«ЧЕМПИОНА» 
поговорил с ее старшим 
тренером, одним 
из лучших нападающих 
в истории ульяновского 
футбола - Александром 
ЗАИКИНЫМ.

- Александр Евгеньевич, поче-
му в этом году решено увели-
чить представительство вол-
жан в ЮФЛ с одной сразу до че-
тырех команд?
- Поскольку СШ «Волга» претенду-

ет на получение статуса региональ-
ного центра подготовки футболис-
тов (РЦПФ), то наши воспитанники 
должны участвовать во всероссий-
ских соревнованиях. И чем шире 
наше представительство, тем луч-
ше. Направление женского футбола 
в школе развивается давно, а сорев-
нований было мало. Поэтому, ког-
да появилась возможность заявить 
в ЮФЛ и девочек, мы с удовольстви-
ем ею воспользовались.

- А как вам сама идея ЮФЛ?
- Юношеская футбольная лига - 

турнир, которого нам не хватало. 
Это именно та ступень, которая не-
обходима для более плавного пе-
рехода из детско-юношеского во 
взрослый футбол. Раньше мы игра-
ли на зональных этапах первенства 
России, где в своем «кусте» сопер-
ничали с одними и теми же коман-
дами - из Самары, Тольятти, Орен-
бурга. ЮФЛ же значительно расши-
ряет географию участников и дает 
возможность играть на более высо-
ком уровне со сверстниками из луч-
ших академий страны. Замечу, что 
на сегодняшний день мы единствен-
ная футбольная школа нашего ре-
гиона, которая соответствует всем 
критериям РФС. Для этого с 2013 
года вместе с тогдашним директо-
ром спортшколы Дмитрием Серге-
евичем Николаевым мы вели целе-
направленную работу, направлен-
ную на построение современной 
системы футбольного образования 
детей, которая охватывает все воз-
растные группы - от начальной под-
готовки до спортивного совершенс-
твования. Каждый детский тренер 
СШ «Волга» имеет лицензию УЕФА 
и хочет дальше повышать свой уро-
вень, обучаясь в академии РФС. Ни 
одна другая футбольная спортшко-
ла в Ульяновске, насколько я знаю, 
таким похвастать не может. Это 
дает нам возможность быть частью 
такого глобального проекта, как 
Юношеская футбольная лига.

- Сейчас детей все чаще запи-
сывают в частные футбольные 
школы. Для СШ «Волга» это 
проблема?
- В этом абсолютно нет никакой 

проблемы. Скорее польза. Вот смот-
рите: в областную спортшколу мож-
но привести ребенка с семи лет, а в 

частную принимают с трех. То есть 
дети там раньше начинают обучать-
ся подвижным играм, элементам 
футбола, физически развиваются. 
А затем самые одаренные из них 
все равно попадут к нам. Потому что 
только СШ «Волга» может обеспе-
чить необходимую для профессио-
нального становления игрока спе-
циализированную подготовку и со-
ревновательную практику. Я за то, 
чтобы частные футбольные школы 
продолжали работать. По сути, мы 
с ними выполняем одинаковые за-
дачи, но только на разных уровнях.

- С 2017 года в вашей спорт-
школе принята программа РФС 
«Современные технологии под-
готовки резерва в футболе». 
Можно ли уже сейчас зафик-
сировать ее промежуточные 
результаты?
- Да, шесть лет назад мы вош-

ли в число первых 40 школ Рос-
сии, где внедряли данную програм-
му. В ее разработке использовался 
опыт специалистов из Германии. 
Это в мое время детским тренером 
мог стать любой учитель физкуль-
туры и учить тому, что сам умел. Но 
с тех пор футбол сделал большой 
шаг в своем развитии. При всем 
уважении к тренерам старшего по-
коления, сегодня, чтобы вырастить 
качественного игрока, уже не обой-
тись без современных методик. 
Первыми по этой программе нача-
ли обучаться ребята 2010-2011 го-
дов рождения. Сейчас им 12-13 лет. 
То есть фиксировать результаты 
и делать глобальные выводы еще 
рано. Методику подготовки любой 
спортшколы или академии нужно 
оценивать на дистанции 10 лет. Это 
тот срок, который занимает обуче-
ние одного набора детей в спортив-
ной школе. И результаты выпускно-
го года в этом плане становятся на-
глядным показателем успешности. 
К примеру, первый набор, который 
«от и до» прошел все этапы обу-
чения в СШ «Волга» - ребята 2004 
года рождения. Та команда впер-
вые за несколько лет заняла второе 
место в ПФО, но из-за пандемии не 
участвовала во всероссийском фи-
нале. Сейчас этот возраст в полном 
составе представлен в дубле «Вол-

ги». Из прошлогоднего выпуска - иг-
роков 2005 года рождения - вратарь 
Денис Еремеев попал в основную 
команду и уже дебютировал в пер-
вой лиге. Команда 2007 года в де-
бютном сезоне заняла последнее 
место в «ЮФЛ-Приволжье», но при 
этом нападающий Артем Сергеев, 
ставший третьим бомбардиром тур-
нира (14 мячей в 25 матчах), вошел 
в расширенный список кандидатов 
в сборную России до 16 лет! Другие 
ребята тоже заметно прибавили. 
Для нас это гораздо важнее, чем 
конкретное место в таблице.

- Давняя беда детско-юношес-
кого футбола в России - игра 
на результат в ущерб индиви-
дуальному развитию в раннем 
возрасте. Для нашего регио-
на она по-прежнему остается 
актуальной?
- К сожалению, приходится кон-

статировать, что та система, в ко-
торой семилетние и восьмилетние 
мальчики соревнуются друг с дру-
гом за призовые места, зачастую 
недополучая необходимых инди-
видуальных навыков, сохраняется 
и у нас. Команды СШ «Волга» тоже 
участвуют в первенствах города, но 
мы стараемся правильно расстав-
лять акценты и доносить до трене-
ров, что главное на данном этапе 
- не быстрый результат, а прогресс 
игрока. Образованный специалист 
это хорошо понимает. А тот, кто не 
понимает, просто какое-то время 
пользуется природным талантом 
молодого футболиста, но, не на-
учив базовым навыкам, в итоге его 
теряет. Мне бы очень хотелось, что-
бы тренеров, которые постоянно 
совершенствуются, стремятся по-
высить свой уровень, становилось 
больше во всех футбольных шко-
лах нашего города и области. Тогда 
появится шанс изменить ситуацию 
к лучшему. Надеюсь, что при новом 
руководстве в областной федера-
ции футбола появится отдел, кото-
рый будет отвечать за тренерское 
лицензирование. Поверьте, талан-
тливых детей у нас много. Не хва-
тает грамотных тренеров, которые 
могли бы развить их талант.

Подготовка в футбольных 
академиях мало чем 
отличается от нашей

- Не секрет, что самые способ-
ные ульяновские ребята ради 
профессиональной карьеры 
с малых лет уезжают в спор-
тивные интернаты и академии 
других регионов и для нашего 
футбола по сути оказывают-
ся потерянными. Реально ли 
в ближайшие годы остановить 
отток перспективных игроков?
- Действительно, для нашего реги-

она это очень серьезная проблема. 
А все почему? Потому что многие 
годы в Ульяновске не было возмож-
ности для круглогодичных трениро-
вок. Я понимаю родителей, которые, 
желая, чтобы их ребенок развивался 
в футбольном плане, говорят, что от-
сюда надо уезжать туда, где лучше 
условия. Но в последние годы хо-
рошие условия создаются и здесь. 
Благодаря руководству области 
СШ «Волга» в качестве тренировоч-
ной базы получил стадион «Локо-
мотив». И теперь мы не прерываем 
процесс подготовки в зимний пери-
од! Хотя заниматься на искусствен-
ном поле без подогрева все равно 
не очень хорошо. Поэтому надеем-
ся, что к концу 2023 года в Ульянов-
ске откроется футбольный манеж. 
Это значительно увеличит возмож-
ности для тренировочного процесса. 
У нас есть своя база, мы участвуем 
в ЮФЛ. То есть, по сути, уже сейчас 
у родителей нет большой необходи-
мости увозить ребенка в другое мес-
то и отрывать его от семьи. Я был 
практически во всех региональных 
центрах и академиях нашей страны, 
даже в Испанию ездил и видел, как 
там ведется подготовка футболис-
тов. Так вот поверьте мне: их мето-
дика мало чем отличается от нашей. 
Разница только в условиях, которые 
позволяют обучаться футболу весь 
год. Но и мы к этому скоро придем.

- В Ульяновске любят рассуж-
дать о том, кого считать свои-
ми воспитанниками. У вас какое 
мнение по этому вопросу?
- В моем понимании наш вос-

питанник - это тот, кто прошел все 

уровни подготовки с семи и до 17 лет 
в структуре ульяновской футболь-
ной школы. Когда наша школа, а не 
академия другого региона, откры-
ла ему дорогу в профессиональную 
команду. Не умаляя заслуг трене-
ров, у которых начинали заниматься 
тот же Денис Адамов или Дмитрий 
Ефремов, мы должны стремиться 
к большему. К тому, чтобы не просто 
открыть талантливого юношу и пере-
дать куда-то, но сохранить его у себя, 
дать качественное футбольное об-
разование, которое позволит ему 
дойти до уровня сборной России.

- А у наших более футбольных 
соседей ситуация с доморо-
щенными игроками лучше?
- Не уверен в этом. Взять Нижний 

Новгород. Там свой РЦПФ, развива-
ется инфраструктура, стабильное 
финансирование. Команда игра-
ет в Премьер-лиге, но в составе ни 
одного воспитанника! «Крылья Со-
ветов» - один воспитанник. «Орен-
бург» - один воспитанник. Футболь-
ные школы Нижнего Новгорода 
и Самары считаются одними из луч-
ших, но качество подготовки моло-
дых футболистов не соответствует 
уровню их команд. Ну хорошо, это 
РПЛ, там высочайшие требования. 
Но вот «Зенит-Ижевск». Их школа 
всегда среди лидеров Приволжья. 
Юноши постоянно участвуют во 
всероссийских финалах и достойно 
там выступают. Но сейчас вы с тру-
дом найдете в составе их первой 
команды доморощенного игрока. 
Зато там играет воспитанник улья-
новского футбола - Алексей Цыган-
цов. Ну и чтобы не говорили наши 
оппоненты, в нынешней «Волге» 
они тоже есть.

В каждом районе области 
должно быть хотя бы 
одно искусственное поле

- Рассматриваете ли вы в ка-
честве селекционного резерва 
для СШ «Волга» футболистов 
из районов области?
- Безусловно. Мы всегда знали, 

что наиболее одаренные и физичес-
ки крепкие ребята - это жители сель-
ской местности. Барыш, Новоспас-
ское, Сурское, Инза - места с бога-
тыми футбольными традициями. За 
их воспитанниками мы следим всег-
да. Жаль только, что не везде модер-
низируется инфраструктура. В идеа-
ле каждый район должен иметь хотя 
бы одно современное искусствен-
ное поле, чтобы повышать качество 
подготовки местных ребят. Обидно, 
что многие из них лишены возмож-
ности тренироваться в нормальных 
условиях. Знаю, что в Димитровг-
раде есть хорошие ребята, которые 
потенциально могут усилить наши 
команды. Но, к сожалению, этот го-
род для нас как отрезанный ломоть. 
Сейчас там работает академия 
«Атом», которая растит димитров- 
градских футболистов для «Акро-
на». О способных ребятах в районах 
области мы, конечно, знаем. Но про-
блема в том, как их перевезти сюда. 
В Ульяновске они должны где-то 
жить, питаться и учиться. То есть ну-
жен свой спортивный интернат. Пока 
это мечта, но если мы официально 
получим статус РЦПФ, тогда проект 
может стать реальностью.

- Анонсировано открытие в Уль-
яновске специализированной 
спортивной школы по мини-
футболу. Она станет подразде-
лением СШ «Волга»?
- Думаю, это будет автономная 

структура. Все-таки футбол и мини-
футбол - разные виды спорта. У каж-
дого свои методика и средства под-
готовки. При этом мы знаем пример 
отдельных регионов, например Ека-
теринбурга, где эти виды тесно вза-
имодействуют, так что некоторые иг-
роки переходят из одного в другой. 
Мы, со своей стороны, готовы к пло-
дотворному сотрудничеству.

Беседовал Александр АГАПОВ

Александр Заикин: «Главное -  
не быстрый результат, 
а прогресс игрока»

«ФУТБоЛ. из первых  уст
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Команда «Волга» из Заволжского 
района, побеждавшая два предыду-
щих года, уступила пальму первенства 
«Свияге» из Засвияжского района, ко-
торая повторила успех 2019 года.

- Всегда приятно выигрывать у при-
нципиальных соперников и многократ-
ных чемпионов, с заволжцами у нас 
давний спор, - отметил представитель 
свияжцев Сергей РУМЯНЦЕВ. - Рань-
ше, бывало, мы выигрывали у них 
первый и второй этапы, но отдавали 
победу на третьем, однако в этот раз 
каждый ровно отработал все этапы, 
выложился по максимуму.

«Волга» финишировала второй, 
а третье место досталось команде 
«Фаворит».

В другой инклюзивной группе участ-
ников - среди слепых и слабовидящих 
спортсменов - расклад сил за год не 
поменялся. В соответствии с ариф-
метическим порядком места на пье-
дестале заняли первая, вторая и тре-
тья команды Ульяновской спортивно-
адаптивной школы.

В забеге спортивных семей вновь 
не нашлось равных Михалкиным, ко-
торые стали первой семьей, трижды 
победившей на областной эстафете. 

До этого они становились лучшими 
в 2021 и 2022 годах.

- Готовились к этим стартам с сен-
тября, - заявила мама чемпионско-
го семейства Екатерина МИХАЛКИ-
НА. - Когда бежала, сначала показа-
лось, что соперницы меня догоняют, 
но потом поняла, что есть отрыв. Если 
в том году мы рубились до последних 
метров, то в этот раз финиш полу-
чился немного легче. Очень приятно, 
что нам удалось стать самой титуло-
ванной семейной командой. Думаю, 
есть хороший резерв, чтобы продол-
жать эту чемпионскую серию. Сыну, 
который сегодня бежал, всего 10 лет, 
и он сможет выступать здесь четыре 
года, а еще у нас шестилетняя дочь 
подрастает.

Из 17 минут выбежали 
только динамовцы

Участники больших эстафет  
(7 585 метров) в этом году не смог-
ли показать по-настоящему высоких 
результатов. Лидеры своих зачетных 
групп, способные на быстрое время, 
при недостатке конкуренции позво-
лили себе «не рвать жилы» на дис-
танции. «Гроссмейстерский» рубеж 
в 17 минут «разменяла» только одна 

команда - «Динамо». Бессменные 
чемпионы шести предыдущих эста-
фет среди силовых структур уступи-
ли стартовый этап «спасателям», но 
затем начали стремительно убегать 
в привычный для них отрыв. Ставший 
вторым коллектив МЧС отстал от по-
лицейских почти на 48 секунд, что эк-
вивалентно целому этапу. Примерно 
столько же, но уже серебряным при-
зерам проиграли бегуны из МРУЦ во-
инской части 42731, которые замкнули 
тройку сильнейших в пятой группе.

Также динамовцы стали хоро-
шим, но недостижимым ориентиром 
для команды УУ(т)ОРа, которая, как 
и все мужские ссузы, убегала на дис-
танцию одновременно с силовиками. 
Уже к середине дистанции «олимпий-
цы» начали терять контакт с дружиной 
УМВД, но в своем зачете выиграли бо-
лее чем уверенно.

- Конечно, мы тянулись за «Дина-
мо», насколько это было в наших си-
лах, - рассказал финишер олимпийско-
го училища Дмитрий ИГУМНОВ. - При 
этом отрыв от других ссузов возрастал 
с каждым следующим этапом. Да, мы 
часто выигрываем областную эстафе-
ту, но мотивация от этого не становит-
ся ниже. Наоборот, мы высоко подня-

ли планку ожиданий, и других задач, 
кроме первого места, перед нашей 
командой не ставится.

Острой борьбы не было и за ос-
тавшиеся призовые места. Вторыми 
в одиночестве финишировали курсан-
ты-суворовцы, а следом за ними рас-
положился Ульяновский авиационный 
колледж. Отметим, что впервые за 
три года в группе мужских ссузов при-
няла участие иногородняя команда - 
Поволжский государственный кол-
ледж из Самары. Дебют получил-
ся весьма достойным: гости заняли 
четвертое место, всего в 1,2 секун-
ды позади УАК.

Кто остановит Инзу?
Забег женских ссузов также обо-

шелся без потрясений. Успех пар-
ней поддержали девушки УУ(т)ОРа, 
оформив третий подряд чемпионс-
кий дубль для своего училища.

Привычную за последние годы 
тройку призеров дополнили Ульянов-
ский педколледж и колледж государс-
твенной и муниципальной службы.

В седьмой группе уже пятую эста-
фету подряд никто не может обогнать 
легкоатлетов Инзенского района. Если 
в 2022-м они до последних метров 
сражались с командой Цильнинского 
района, то на сей раз их победа ока-
залась куда убедительнее. Все тем же 
цильнинцам инзенцы «привезли» чуть 
больше 20 секунд. Также до призов 
добежала сборная Барышского райо-
на, отставшая от победителей больше 
чем на минуту.

- У нас сохранился состав прошло-
го года, просто каждый стал еще силь-
нее, - заметил 23-й номер инзенской 
команды Алексей КОТКИН, испытав-
ший приятное дежавю на финише. - 
Команда ровно преодолела все этапы, 
никто не выпадал, благодаря этому 
удавалось наращивать преимущес-
тво. Все благодаря нашим тренерам 
и качественной подготовке. Трениру-
емся мы всегда с улыбкой.

Чемпионат страны 
в формате городской 
эстафеты?  
Почему бы и нет

Второй раз за последние три года 
областную эстафету посетило высшее 
руководство Всероссийской федера-
ции легкой атлетики. Вместе с новым 

президентом ВФЛА Петром 
Ивановым в Ульяновск 
прибыла вице-президент 
организации, заслужен-
ный мастер спорта Ирина 

Привалова, которая уже 
была здесь в 2021-м.
На сей раз Ирина Анато-

льевна стала не просто по-
четной гостьей, а полноцен-
ной участницей эстафеты! 
Олимпийская чемпионка 
и действующая рекордсмен-
ка России присоединилась 
к команде регионального 
правительства. Ей доверили 
предпоследний, 22-й этап - 

270 мет-

ров по площади 100-летия со дня рож-
дения В. И. Ленина с выходом на эс-
планаду до главного корпуса УлГПУ.

- Уговаривать меня не пришлось. 
Как только поступило предложение, 
я сразу согласилась поучаствовать, 
- рассказала Ирина ПРИВАЛОВА. - 
В Москве традиции подобной эстафе-
ты, к сожалению, потеряны, поэтому 
я была рада пробежать здесь, в Улья-
новске, где чтят и очень хорошо прово-
дят соревнования по легкой атлетике. 
Было приятно стать их частью. В со-
ревновательном режиме я не высту-
пала с 2009 года. Но форму чуть-чуть 
поддерживаю. Поскольку я еще пре-
подаю в МГУ на кафедре физического 
воспитания и спорта, приходится не-
много бегать.

Также легендарная спортсменка 
оценила идею проведения чемпи-
оната России в формате городской 
эстафеты.

- Сейчас легкая атлетика выходит 
за пределы стадионов и становится 
ближе к зрителю, - замечает Ирина 
Анатольевна. - Уже проводятся 

отдельные со-
ревнования 

на площа-
дях. На-
п р и м е р , 

турниры по прыжкам в длину и с шес-
том. Так что почему бы не провести 
большую эстафету по городским ули-
цам в масштабах всей страны. Думаю, 
в будущем ВФЛА может рассмотреть 
эту идею. Есть же чемпионы мира 
по эстафетным бегам, а это будет что-
то свое, уникальное.

Следом за Приваловой на заклю-
чительный отрезок дистанции отпра-
вился министр физической культуры 
и спорта Ульяновской области - Ра-
миль ЕГОРОВ.

- Первый раз оказался в роли фи-
нишера, чувствовал дополнительную 
ответственность, но когда получаешь 
палочку из рук олимпийской чемпион-
ки, то всякое волнение улетучивается, 
- признался Рамиль Евгеньевич. - По-
нимал, что будет непросто, но ощущая 
поддержку болельщиков, преодолел 
свой этап с удовольствием.

В итоге команда правительства Уль-
яновской области, стартовавшая в од-
ном забеге с предприятиями, заняла 
четвертое место среди организаций, 
выступавших вне зачета. Впереди 
чиновников расположились коллек-
тив гимназии № 1, СК «Олимп» и СК 
«Беговая тройка». В официальном 
зачете 6-й группы победила дружи-
на «Авиастара», оформившая пятый 
титул в истории. Благодаря этому за-
волжцы вышли на чистое второе мес-
то по количеству эстафетных побед 
среди производственников. Впереди 
только «Станкостроитель», у которого 
16 чемпионских финишей.

Триумфатор прошлого года - 
команда Ульяновского механического 
завода - на сей раз стал вторым, про-
играв «авиастаровцам» больше 40 се-
кунд. Призовую тройку дополнили лег-
коатлеты регионального отделения 
«Газпрома».

У «педа» 51-я победа, 
а Егоров побил рекорд

За последние годы главная интрига 
в забеге вузов сводится к одному воп-
росу: «С каким преимуществом выиг-
рает педагогический университет?». 
Ибо сам факт победы УлГПУ едва 
ли кем-то всерьез может оспаривать-
ся - настолько сейчас велико превос-
ходство этой команды над всеми ос-
тальными. И без того мощный состав 
«педагогов» в этом году усилила мас-
тер спорта и победительница моло-
дежного первенства России в поме-
щении - Софья Провоторова, которая 
бежала 20-й этап по улице Гончарова. 
Впрочем, почувствовать нерв борь-
бы спортсменке не довелось: задол-
го до того, как палочка оказалась в ее 
руках, старейший вуз области «вез» 
ближайшим преследователям не-
сколько сотен метров. В итоге УлГПУ 
без сверхусилий оформил 51-ю побе-
ду на областных эстафетах. На второй 
и третьей позициях - Самарский поли-
тех и Ульяновский госуниверситет.

- Каждый год наш университет дер-
жит чемпионский уровень, мы стара-
емся не расслабляться, важно всегда 
оставаться номером один, - рассказал 
Александр ШИРКУНОВ, второй год 
подряд финиширующий на Соборной 
площади. - Еще перед стартом были 
уверены в победе. Наш главный со-
перник - это мы сами и время. Побе-
да на эстафете - наша традиция. И не 
думаю, что в ближайшие годы кто-то 
сможет ее нарушить.

Результат УлГПУ в этом году ока-
зался весьма скромным. На преодо-
ление 23 этапов будущие учителя 
затратили без малого 17 с полови-
ной минут (17.26,57). Но при этом 
забойщику чемпионской команды 
- Никите Егорову - удалось побить 
абсолютный рекорд стартовых эта-

пов, который держался с 2017 года 
и принадлежал другому студенту пе-
дуниверситета - Андрею Галацкову 
(1.24,9). Никита улучшил это время на  
1,7 секунды, пробежав 635 метров за  
1 минуту 23,2 секунды.

- О рекорде не думал, потому что 
бежалось не очень здорово, - признал-
ся ЕГОРОВ. - В ночь перед стартом 
я прилетел с тренировочных сборов 
и весь день был в дороге. Во время 
забега конкуренцию мне старался на-
вязать Руслан Халиуллов из УлГУ. Он 
сильный атлет, но для него 600 метров 
многовато. В целом начали очень сла-
бо, поэтому после первых 200 метров 
понял, что нужно бежать в своем тем-
пе, и стал отрываться. Бег по асфаль-
ту всегда дается мне тяжело, поэтому, 
когда начал резко прибавлять, мышцы 
ног сильно закислились. Под финиш, 
оглянувшись назад и поняв, что вы-
игрываю с запасом, немного сбавил. 
В принципе есть резерв, чтобы бежать 
еще быстрее. Желательно иметь кон-
куренцию до последних метров. Тогда 
результат, думаю, будет в районе 1.22, 
а то и быстрее.

Все овации достались 
гимназисту Гаврилову

В забеге сильнейших школьных 
команд гимназия № 1 имени В. И. Ле-
нина выставила на последний этап 
своего самого титулованного участ-
ника - серебряного призера юношес-
кого первенства страны в эстафете 
Дмитрия Гаврилова. Однако блистать 
финишной удалью тому не потребова-
лось. Напарники Дмитрия обеспечили 
ему комфортный задел, и финишеру 
гимназистов оставалось лишь донес-
ти палочку и триумфально сорвать 
ленточку, оформив для своей команды 
шестую победу подряд.

- Впервые бежал заключительный 
этап, в этом году мне доверили соб-
рать на себя все овации, - отметил 
после финиша ГАВРИЛОВ. - До это-
го приходилось бежать третий и 19-й 
этапы. 19-й самый сложный из-за сво-
ей протяженности. На 23-м попроще. 
Здесь есть где разогнаться, хорошо 
сбегал под горочку. Мы долго готови-
лись, делали прикидки, педагогичес-
кий состав поработал на славу. Каж-
дый из спортсменов хорошо выложил-
ся и заслужил эту победу. Это видно 
по отрыву.

И если первая позиция гимназистов 
остается незыблемой, то состав ос-
тальных призеров в этом году сменил-
ся полностью. Второе место занял Гу-
бернаторский лицей № 100, а третьей 
стала заволжская 63-я школа.

Материалы полосы подготовил 
Александр АГАПОВ.

Фото Павла ШАЛАГИНА, 
Владимира ЛАМЗИНА.

«Легкая аТЛеТика. областная эстафета «Ульяновская правда»

Ради ульяновской эстафеты Ирина Привалова снова вышла на старт

Владислав Тонеев (№ 1) задает чемпионский 
темп первой гимназии. Смена этапов не обходится без падений.

Финиш в исполнении студента УлГПУ Александра Ширкунова.

Почетные гости эстафеты-2023 (слева направо): Владимир Крылов, Алексей Русских, Александр Болдакин, Петр Иванов, 
Ирина Привалова, Евгений Янкаускас.

Продолжение. Начало на стр. 1
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Команда «Волга» из Заволжского 
района, побеждавшая два предыду-
щих года, уступила пальму первенства 
«Свияге» из Засвияжского района, ко-
торая повторила успех 2019 года.

- Всегда приятно выигрывать у при-
нципиальных соперников и многократ-
ных чемпионов, с заволжцами у нас 
давний спор, - отметил представитель 
свияжцев Сергей РУМЯНЦЕВ. - Рань-
ше, бывало, мы выигрывали у них 
первый и второй этапы, но отдавали 
победу на третьем, однако в этот раз 
каждый ровно отработал все этапы, 
выложился по максимуму.

«Волга» финишировала второй, 
а третье место досталось команде 
«Фаворит».

В другой инклюзивной группе участ-
ников - среди слепых и слабовидящих 
спортсменов - расклад сил за год не 
поменялся. В соответствии с ариф-
метическим порядком места на пье-
дестале заняли первая, вторая и тре-
тья команды Ульяновской спортивно-
адаптивной школы.

В забеге спортивных семей вновь 
не нашлось равных Михалкиным, ко-
торые стали первой семьей, трижды 
победившей на областной эстафете. 

До этого они становились лучшими 
в 2021 и 2022 годах.

- Готовились к этим стартам с сен-
тября, - заявила мама чемпионско-
го семейства Екатерина МИХАЛКИ-
НА. - Когда бежала, сначала показа-
лось, что соперницы меня догоняют, 
но потом поняла, что есть отрыв. Если 
в том году мы рубились до последних 
метров, то в этот раз финиш полу-
чился немного легче. Очень приятно, 
что нам удалось стать самой титуло-
ванной семейной командой. Думаю, 
есть хороший резерв, чтобы продол-
жать эту чемпионскую серию. Сыну, 
который сегодня бежал, всего 10 лет, 
и он сможет выступать здесь четыре 
года, а еще у нас шестилетняя дочь 
подрастает.

Из 17 минут выбежали 
только динамовцы

Участники больших эстафет  
(7 585 метров) в этом году не смог-
ли показать по-настоящему высоких 
результатов. Лидеры своих зачетных 
групп, способные на быстрое время, 
при недостатке конкуренции позво-
лили себе «не рвать жилы» на дис-
танции. «Гроссмейстерский» рубеж 
в 17 минут «разменяла» только одна 

команда - «Динамо». Бессменные 
чемпионы шести предыдущих эста-
фет среди силовых структур уступи-
ли стартовый этап «спасателям», но 
затем начали стремительно убегать 
в привычный для них отрыв. Ставший 
вторым коллектив МЧС отстал от по-
лицейских почти на 48 секунд, что эк-
вивалентно целому этапу. Примерно 
столько же, но уже серебряным при-
зерам проиграли бегуны из МРУЦ во-
инской части 42731, которые замкнули 
тройку сильнейших в пятой группе.

Также динамовцы стали хоро-
шим, но недостижимым ориентиром 
для команды УУ(т)ОРа, которая, как 
и все мужские ссузы, убегала на дис-
танцию одновременно с силовиками. 
Уже к середине дистанции «олимпий-
цы» начали терять контакт с дружиной 
УМВД, но в своем зачете выиграли бо-
лее чем уверенно.

- Конечно, мы тянулись за «Дина-
мо», насколько это было в наших си-
лах, - рассказал финишер олимпийско-
го училища Дмитрий ИГУМНОВ. - При 
этом отрыв от других ссузов возрастал 
с каждым следующим этапом. Да, мы 
часто выигрываем областную эстафе-
ту, но мотивация от этого не становит-
ся ниже. Наоборот, мы высоко подня-

ли планку ожиданий, и других задач, 
кроме первого места, перед нашей 
командой не ставится.

Острой борьбы не было и за ос-
тавшиеся призовые места. Вторыми 
в одиночестве финишировали курсан-
ты-суворовцы, а следом за ними рас-
положился Ульяновский авиационный 
колледж. Отметим, что впервые за 
три года в группе мужских ссузов при-
няла участие иногородняя команда - 
Поволжский государственный кол-
ледж из Самары. Дебют получил-
ся весьма достойным: гости заняли 
четвертое место, всего в 1,2 секун-
ды позади УАК.

Кто остановит Инзу?
Забег женских ссузов также обо-

шелся без потрясений. Успех пар-
ней поддержали девушки УУ(т)ОРа, 
оформив третий подряд чемпионс-
кий дубль для своего училища.

Привычную за последние годы 
тройку призеров дополнили Ульянов-
ский педколледж и колледж государс-
твенной и муниципальной службы.

В седьмой группе уже пятую эста-
фету подряд никто не может обогнать 
легкоатлетов Инзенского района. Если 
в 2022-м они до последних метров 
сражались с командой Цильнинского 
района, то на сей раз их победа ока-
залась куда убедительнее. Все тем же 
цильнинцам инзенцы «привезли» чуть 
больше 20 секунд. Также до призов 
добежала сборная Барышского райо-
на, отставшая от победителей больше 
чем на минуту.

- У нас сохранился состав прошло-
го года, просто каждый стал еще силь-
нее, - заметил 23-й номер инзенской 
команды Алексей КОТКИН, испытав-
ший приятное дежавю на финише. - 
Команда ровно преодолела все этапы, 
никто не выпадал, благодаря этому 
удавалось наращивать преимущес-
тво. Все благодаря нашим тренерам 
и качественной подготовке. Трениру-
емся мы всегда с улыбкой.

Чемпионат страны 
в формате городской 
эстафеты?  
Почему бы и нет

Второй раз за последние три года 
областную эстафету посетило высшее 
руководство Всероссийской федера-
ции легкой атлетики. Вместе с новым 

президентом ВФЛА Петром 
Ивановым в Ульяновск 
прибыла вице-президент 
организации, заслужен-
ный мастер спорта Ирина 

Привалова, которая уже 
была здесь в 2021-м.
На сей раз Ирина Анато-

льевна стала не просто по-
четной гостьей, а полноцен-
ной участницей эстафеты! 
Олимпийская чемпионка 
и действующая рекордсмен-
ка России присоединилась 
к команде регионального 
правительства. Ей доверили 
предпоследний, 22-й этап - 

270 мет-

ров по площади 100-летия со дня рож-
дения В. И. Ленина с выходом на эс-
планаду до главного корпуса УлГПУ.

- Уговаривать меня не пришлось. 
Как только поступило предложение, 
я сразу согласилась поучаствовать, 
- рассказала Ирина ПРИВАЛОВА. - 
В Москве традиции подобной эстафе-
ты, к сожалению, потеряны, поэтому 
я была рада пробежать здесь, в Улья-
новске, где чтят и очень хорошо прово-
дят соревнования по легкой атлетике. 
Было приятно стать их частью. В со-
ревновательном режиме я не высту-
пала с 2009 года. Но форму чуть-чуть 
поддерживаю. Поскольку я еще пре-
подаю в МГУ на кафедре физического 
воспитания и спорта, приходится не-
много бегать.

Также легендарная спортсменка 
оценила идею проведения чемпи-
оната России в формате городской 
эстафеты.

- Сейчас легкая атлетика выходит 
за пределы стадионов и становится 
ближе к зрителю, - замечает Ирина 
Анатольевна. - Уже проводятся 

отдельные со-
ревнования 

на площа-
дях. На-
п р и м е р , 

турниры по прыжкам в длину и с шес-
том. Так что почему бы не провести 
большую эстафету по городским ули-
цам в масштабах всей страны. Думаю, 
в будущем ВФЛА может рассмотреть 
эту идею. Есть же чемпионы мира 
по эстафетным бегам, а это будет что-
то свое, уникальное.

Следом за Приваловой на заклю-
чительный отрезок дистанции отпра-
вился министр физической культуры 
и спорта Ульяновской области - Ра-
миль ЕГОРОВ.

- Первый раз оказался в роли фи-
нишера, чувствовал дополнительную 
ответственность, но когда получаешь 
палочку из рук олимпийской чемпион-
ки, то всякое волнение улетучивается, 
- признался Рамиль Евгеньевич. - По-
нимал, что будет непросто, но ощущая 
поддержку болельщиков, преодолел 
свой этап с удовольствием.

В итоге команда правительства Уль-
яновской области, стартовавшая в од-
ном забеге с предприятиями, заняла 
четвертое место среди организаций, 
выступавших вне зачета. Впереди 
чиновников расположились коллек-
тив гимназии № 1, СК «Олимп» и СК 
«Беговая тройка». В официальном 
зачете 6-й группы победила дружи-
на «Авиастара», оформившая пятый 
титул в истории. Благодаря этому за-
волжцы вышли на чистое второе мес-
то по количеству эстафетных побед 
среди производственников. Впереди 
только «Станкостроитель», у которого 
16 чемпионских финишей.

Триумфатор прошлого года - 
команда Ульяновского механического 
завода - на сей раз стал вторым, про-
играв «авиастаровцам» больше 40 се-
кунд. Призовую тройку дополнили лег-
коатлеты регионального отделения 
«Газпрома».

У «педа» 51-я победа, 
а Егоров побил рекорд

За последние годы главная интрига 
в забеге вузов сводится к одному воп-
росу: «С каким преимуществом выиг-
рает педагогический университет?». 
Ибо сам факт победы УлГПУ едва 
ли кем-то всерьез может оспаривать-
ся - настолько сейчас велико превос-
ходство этой команды над всеми ос-
тальными. И без того мощный состав 
«педагогов» в этом году усилила мас-
тер спорта и победительница моло-
дежного первенства России в поме-
щении - Софья Провоторова, которая 
бежала 20-й этап по улице Гончарова. 
Впрочем, почувствовать нерв борь-
бы спортсменке не довелось: задол-
го до того, как палочка оказалась в ее 
руках, старейший вуз области «вез» 
ближайшим преследователям не-
сколько сотен метров. В итоге УлГПУ 
без сверхусилий оформил 51-ю побе-
ду на областных эстафетах. На второй 
и третьей позициях - Самарский поли-
тех и Ульяновский госуниверситет.

- Каждый год наш университет дер-
жит чемпионский уровень, мы стара-
емся не расслабляться, важно всегда 
оставаться номером один, - рассказал 
Александр ШИРКУНОВ, второй год 
подряд финиширующий на Соборной 
площади. - Еще перед стартом были 
уверены в победе. Наш главный со-
перник - это мы сами и время. Побе-
да на эстафете - наша традиция. И не 
думаю, что в ближайшие годы кто-то 
сможет ее нарушить.

Результат УлГПУ в этом году ока-
зался весьма скромным. На преодо-
ление 23 этапов будущие учителя 
затратили без малого 17 с полови-
ной минут (17.26,57). Но при этом 
забойщику чемпионской команды 
- Никите Егорову - удалось побить 
абсолютный рекорд стартовых эта-

пов, который держался с 2017 года 
и принадлежал другому студенту пе-
дуниверситета - Андрею Галацкову 
(1.24,9). Никита улучшил это время на  
1,7 секунды, пробежав 635 метров за  
1 минуту 23,2 секунды.

- О рекорде не думал, потому что 
бежалось не очень здорово, - признал-
ся ЕГОРОВ. - В ночь перед стартом 
я прилетел с тренировочных сборов 
и весь день был в дороге. Во время 
забега конкуренцию мне старался на-
вязать Руслан Халиуллов из УлГУ. Он 
сильный атлет, но для него 600 метров 
многовато. В целом начали очень сла-
бо, поэтому после первых 200 метров 
понял, что нужно бежать в своем тем-
пе, и стал отрываться. Бег по асфаль-
ту всегда дается мне тяжело, поэтому, 
когда начал резко прибавлять, мышцы 
ног сильно закислились. Под финиш, 
оглянувшись назад и поняв, что вы-
игрываю с запасом, немного сбавил. 
В принципе есть резерв, чтобы бежать 
еще быстрее. Желательно иметь кон-
куренцию до последних метров. Тогда 
результат, думаю, будет в районе 1.22, 
а то и быстрее.

Все овации достались 
гимназисту Гаврилову

В забеге сильнейших школьных 
команд гимназия № 1 имени В. И. Ле-
нина выставила на последний этап 
своего самого титулованного участ-
ника - серебряного призера юношес-
кого первенства страны в эстафете 
Дмитрия Гаврилова. Однако блистать 
финишной удалью тому не потребова-
лось. Напарники Дмитрия обеспечили 
ему комфортный задел, и финишеру 
гимназистов оставалось лишь донес-
ти палочку и триумфально сорвать 
ленточку, оформив для своей команды 
шестую победу подряд.

- Впервые бежал заключительный 
этап, в этом году мне доверили соб-
рать на себя все овации, - отметил 
после финиша ГАВРИЛОВ. - До это-
го приходилось бежать третий и 19-й 
этапы. 19-й самый сложный из-за сво-
ей протяженности. На 23-м попроще. 
Здесь есть где разогнаться, хорошо 
сбегал под горочку. Мы долго готови-
лись, делали прикидки, педагогичес-
кий состав поработал на славу. Каж-
дый из спортсменов хорошо выложил-
ся и заслужил эту победу. Это видно 
по отрыву.

И если первая позиция гимназистов 
остается незыблемой, то состав ос-
тальных призеров в этом году сменил-
ся полностью. Второе место занял Гу-
бернаторский лицей № 100, а третьей 
стала заволжская 63-я школа.

Материалы полосы подготовил 
Александр АГАПОВ.

Фото Павла ШАЛАГИНА, 
Владимира ЛАМЗИНА.

Ради ульяновской эстафеты Ирина Привалова снова вышла на старт

Традиционные эмоции после финиша у чемпионов-гимназистов.

Финиш в исполнении студента УлГПУ Александра Ширкунова.

Победители и призеры 79-й областной 
легкоатлетической эстафеты 
«Ульяновская правда»

1-я группа (вузы)
1. УлГПУ 17.26,29
2. СамГТУ 18.09,23
3. УлГУ 18.26,57
Победитель первого этапа - 
Никита ЕГОРОВ (УлГПУ) - 1.23,2
(участвовали 6 команд)

2-я группа 
(школы) (топ-10)

1. Гимназия № 1 
 им. В. И. Ленина 18.48,7
2. Губернаторский лицей 
 № 100 19.35,0
3. Школа № 63 19.37,7
4. Школа № 66 19.38,8
5. Лицей № 38 19.46,0
6. Школа № 17 19.52,2
7. Гимназия № 33 19.53,4
8. Городская гимназия 
 Димитровграда 19.56,9
9. Городской лицей 
 при УлГТУ 19.57,6
10. Школа № 82 20.01,2
Победитель первого этапа - 
Владислав ТОНЕЕВ (гимназия № 1 
имени В. И. Ленина) - 1.30,3
(участвовала 71 команда)

3-я группа 
(ссузы, мужчины)

1. УУ(т)ОР № 1 17.25,3
2. УГСВУ 17.52,6
3. УАК 18.15,5
Победитель первого этапа - Дмит-
рий МОРОЗОВ (УУ(т)ОР № 1) - 1.27,0
(участвовали 15 команд)

4-я группа 
(ссузы, женщины)

1. УУ(т)ОР 21.54,42
2. УПК 22.43,13
3. КГиМС 23.02,80
Победитель первого этапа - 
Виктория КУЗНЕЦОВА (УУ(т)ОР) 
- 1.49,0
(участвовали 7 команд)

5-я группа 
(силовые структуры)

1. «Динамо» 16.58,2
2. ГУ МЧС 17.46,4

3. МРУЦ в/ч 42731 18.35,2
Победитель первого этапа - 
Сергей НАЗАРОВ (ГУ МЧС) - 1.38,5
(участвовали 4 команды)

6-я группа
 (предприятия 
и организации)

1. ПАО «Ил»-Авиастар 20.06,5
2. АО «УМЗ» 20.51,0
3. «Газпром межрегионгаз 
 Ульяновск» 21.28,5
Победитель первого этапа - 
Александр ШАБАНОВ (ООО «УКПБ») 
- 1.43,0
(участвовали 11 команд, из них 6 - вне 
зачета)

7-я группа 
(сельские районы)

1. Инзенский район 19.07,6
2. Цильнинский район 19.28,4
3. Барышский район 20.10,7
Победитель первого этапа - 
Антон ЛАШИН (Цильнинский район) 
- 1.33,5
(участвовали 22 команды)

8-я группа 
(семейные команды)

1. Михалкины 
 (Засвияжский район) 2.39,5
2. Стехонины 
 (Ульяновский район) 2.51,3
3. Грачевы 
 (Карсунский район) 2.51,6
(участвовали 12 команд)

9-я группа 
(инвалиды-колясочники)

1. «Свияга» 1.52,18
2. «Волга» 2.02,6
3. «Фаворит» 2.12,3
(участвовали 5 команд)

10-я группа
 (инвалиды по зрению)

1. Команда № 1 УСАШ 1.07,8
2. Команда № 2 УСАШ 1.09,3
3. Команда № 3 УСАШ 1.13,4
(участвовали 9 команд)
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«ФУТБоЛ 7х7. ветераны 50+
«паУэРЛиФТинг. Чемпионат России

«кикБокСинг«акТУаЛьно

«ЮФЛ

«гРеко-РимСкая 
БоРьБа

«Футбол 8х8

«мини-ФУТБоЛ. Чемпионат области. Финальный этап

Команда Александра Французова 
одержала вторую победу кряду 
и единолично возглавила 
турнирную таблицу чемпионата 
области среди футболистов 
50 лет и старше.

Победа над «Динамо 60+» полу-
чилась волевой. «Китеж» пропустил 
уже на четвертой минуте. Отыграть-
ся же получилось только под зана-
вес встречи благодаря точным уда-
рам Андрея Самигулина и Францу-
зова - 2:1.

Первую победу в турнире офор-
мил «Ульяновск», в принципиаль-
ном матче сразивший «Динамо» - 2:0 
(Ринат Аитов, Владимир Денисов).

В другом принципиальном мат-
че «Симбирск» переиграл «Волгу» 
- 3:2. Причем исход этого матча мог 
быть любым. Уже в первом тайме 
горожане создали себе комфортное 
преимущество - 3:0 (дважды отли-
чился Игорь Мишин и один - Сергей 
Шайхаттаров). А вот во вторые 

25 минут «Волга» перехватила ини-
циативу, дважды поразив ворота Ва-
лерия Кудюрова (отличились Ринат 
Сафин и Рафаэль Сатдаров). Были 
у волжан шансы и спасти этот матч, 
и даже победить, но госпожа Удача 
осталась с «Симбирском».

Весьма интересным должен быть 
следующий, 3-й тур, где в очных ду-
элях сойдутся лидер чемпионата - 
«Китеж» и «Симбирск», и два других 
претендента на самые высокие мес-
та - «Ульяновск» и «Волга».

Положение на 26 апреля
№ Команда И В Н П М О
1. Китеж 2 2 0 0 5-3 6
2. Симбирск 2 1 1 0 4-3 4
3. Волга 2 1 0 1 8-5 3
4. Ульяновск 2 1 0 1 4-3 3
5. Динамо 2 0 1 1 1-3 1
6. Динамо 60+ 2 0 0 2 3-8 0

3-й тур (28 апреля, стадион «Локомо-
тив»): «Китеж» - «Симбирск», «Дина-
мо» - «Динамо 60+» (оба матча в 19.45), 
«Ульяновск» - «Волга» (20.45).

«Китеж» - единоличный лидер

Три команды СШ «Волга» имени 
Н. П. Старостина стартовали 
в новом сезоне Юношеской 
футбольной лиги. Набрать 
очки в первых матчах удалось 
только девушкам до 16 лет. 
Но в отличие от парней они 
провели сразу три игры.

Александр АГАПОВ

В Казани подопечные Максима 
Галкина и Сергея Сидякина на-
чали с минимального поражения 
от московского «Динамо» (0:1), но 
затем добились разгромной по-
беды над другим столичным кол-
лективом - «Торпедо», со счетом 

4:0. У волжанок голами отмети-
лись Екатерина Глазкова, Алина 
Пожидаева, Йоланда Бутримас и 
Дарья Лазарева. В заключитель-
ный день мини-турнира ульянов-
ская команда встречалась с ка-
занским «Рубином» и вновь усту-
пила с разницей в один мяч (0:1). 
После трех игр наши девушки 
располагаются на девятом месте 
в группе «Б».

- Отыграли хорошо, - резюмиро-
вал выступление подопечных Мак-
сим ГАЛКИН. - Очки могли брать 
в каждом матче. Все команды, с ко-
торыми мы встречались, - примерно 
одного уровня. Нам пока не хватает 
соревновательного опыта. Сопер-
ницы играют чаще нас - «Динамо» 
и «Торпедо» участвуют в первен-

стве Москвы, «Рубин» - в первен-
стве Татарстана, а мы у себя мо-
жем сыграть только с мальчиками, 
но это уже другой футбол. Если 
и дальше будем показывать такую 
же игру, как в первых матчах, то, 
думаю, продолжим набирать очки.

Второй тур ЮФЛ среди деву-
шек U16 пройдет с 9 по 14 мая 
в Волгограде, где «Волга» сыграет 
с «Сочи» и «Аланией».

А вот юношеские команды «Вол-
ги», выступающие в «ЮФЛ-При-
волжье» U17 и ЮФЛ U16, уступили 
в первых матчах «СШ Вахитовского 
района» из Казани, в обоих случа-
ях со счетом 0:1. В ближайшие вы-
ходные старшие и младшие волжа-
не сыграют в Саранске против мес-
тной «Мордовии».

Волжанки громят «Торпедо» и берут первые очки

Воспитанники футбольного 
клуба «Университет» вместе со 
своими родителями провели 
субботник на стадионе «УлГУ», 
где тренируются и принимают 
соперников во всероссийских 
соревнованиях.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

На субботник вышли около двух-
сот человек. Среди них не только 
воспитанники «Университета» и их 
родители, а также тренеры и персо-
нал клуба. За два часа они покраси-
ли ворота арены, убрали мусор, от-
ремонтировали кабинки для замен 

во время футбольных матчей, при-
вели в порядок спортивные снаря-
ды, которые находятся на террито-
рии стадиона.

- Такие мероприятия мы проводим 
на нашем стадионе ежегодно, - рас-
сказал тренер клуба «Университет» 
Юрий НАЗАРОВ. - Кроме практичес-
кой стороны вопроса - ведь трениро-
ваться на чистом стадионе вдвойне 
приятнее, считаю, что такие суббот-
ники помогают сдружиться мальчиш-
кам и их родителям. Поддерживая 
стадион в порядке, мы делаем его 
одним из самых лучших в Ульяновс-
ке, чтобы около 300 юных футболис-
тов регулярно могли тренироваться 
в прекрасных условиях.

У финального этапа 
чемпионата области будет 
«огненная» концовка. Все 
решится в ближайшую субботу 
в Николаевке, где пройдут 
заключительные матчи. 
На звание чемпионов претендуют 
три команды!

Александр АГАПОВ

А ведь главная интрига турнира могла раз-
решиться в минувший понедельник, если бы 
единоличный лидер - «Май Медиа» - обыг-
рал «Погоду в доме». Ничья также оставля-
ла «медийщикам» высокие шансы на первое 
место, но даже этого минимума им достичь не 
удалось. Дружина Андрея Злыдарева и Нура-
ли Латыпова нанесла разгромное поражение 

команде Александра Руфова со счетом 8:2. 
«Погода» подошла к игре в приподнятом на-
строении, так как за день до этого выиграла 
второй в сезоне трофей, став обладателем 
Кубка Казани. Напомним: ранее серебряные 
призеры ульяновской Суперлиги-2022/2023 
заняли первое место в Высшей лиге чемпио-
ната столицы Татарстана.

- Первый тайм матча против «Май Медиа» 
нам не совсем удался, но после перерыва 
команду прорвало, голы полетели один за 
другим, - отметил играющий тренер «Погоды» 
Андрей ЗЛЫДАРЕВ. - Решающими стали два 
мяча, забитые за одну минуту Сергеем Сави-
чевым и Денисом Клопковым. После этого мы 
играли раскрепощенно и получали удовольс-
твие от мини-футбола.

Теперь сразу у трех коллективов одинаковое 
количество очков в финальном этапе. Личные 
встречи также сохраняют паритет между ними: 
«Май Медиа» обыграла «ПСК», но уступила 
«Погоде в доме», которая, в свою очередь, 

проиграла «ПСК»! В таком случае решающей 
становится разница забитых и пропущенных 
мячей в играх между этой троицей. И здесь 
лучший показатель у «Погоды» - +5. У «строи-
телей» - «-2», у медийщиков» - «-5».

С одной стороны, все в руках нового лиде-
ра - выигрывай последний матч и забирай тро-
фей. С другой стороны, оставшийся соперник 
- «Платон». Подопечные Антона Глиензовско-
го потеряли шансы защитить звание чемпио-
нов области, но не откажут себе в удовольс-
твии дать бой одному из принципиальных кон-
курентов. Два других претендента на «золото» 
сыграют с аутсайдерами. «Май Медиа» встре-
тится с инзенским «Диатомитом», а «ПСК» - 
с николаевским «Спартаком».

Статистика

ПЛАТОН - ПСК - 2:5 (0:2)
Голы: Малышин, Хачатрян - Набиев-2, Де-

нисов, Кузнецов.

ПОГОДА В ДОМЕ - СПАРТАК - 10:2 (5:0)

Голы: Савичев-4, Жигалов-2, Загреев, Мы-
син, Попов, И. Шишкин - Горбунов, Пахомов.

ПСК - ДИАТОМИТ - 9:0 (6:0)

Голы: Кузнецов-2, Набиев-2, Рыбкин-2, Ага-
ев, Денисов, Мерте.

ДИАТОМИТ - СПАРТАК - 5:3 (0:1)

Голы: Заев-2, Апарин, Китаев, Краснов - 
Носов, Пахомов.

ПОГОДА В ДОМЕ - МАЙ МЕДИА - 8:2 (1:1)

Голы: Савичев-3, Клопков-2, Мысин-2, По-
пов - Клементьев, Сапаев.

Положение на 26 апреля
№ Команда И В Н П М О
1. Погода в доме 4 3 0 1 25-7 9
2. ПСК 4 3 0 1 21-9 9
3. Май Медиа 4 3 0 1 24-19 9
4. Платон 4 2 0 2 26-13 6
5. Диатомит (Инза) 4 1 0 3 5-22 3
6. Спартак (Николаевка) 4 0 0 4 7-38 0

«Погода» замахнулась на три трофея

Четыре золотые, семь 
серебряных и 25 бронзовых 
наград завоевали ульяновские 
кикбоксеры на Кубке России 
в Казани. В командном зачете 
у региональной сборной 
«бронза» за выступление 
в лайт-контакте. Всего за 
награды состязаний боролись 
1 200 спортсменов со всей страны

Михаил РОССОШАНСКИЙ
Соревнования проходили на объ-

ектах летней Универсиады в Каза-
ни. Почти неделю поединки шли 
с утра до вечера.

- График боев был настолько 
плотным, что даже не было вре-
мени в город выбраться, дабы по-
любоваться весенней столицей 
Татарстана, - говорит тренер реги-
ональной команды, заслуженный 
тренер России Эдуард ОСТРОВ-
СКИЙ. - Но это того стоило. Орга-
низация - на высшем уровне. Уро-
вень поединков - под стать органи-
зации. И здорово, что ульяновская 
команда была одной из лучших 
на турнире.

Из Казани сборная Ульяновс-
кой области увезла четыре награ-
ды высшей пробы. Победительни-
цей в разделе пойтфайтинг стала 
Марйам Садриева (70 кг). Она же 
завоевала «серебро» в лайт-кон-

такте. Также две медали на счету 
Ивана Максаева (89 кг) - золотая 
в лайт-контакте и «бронза» в пой-
тфайтинге. Александр Курушин 
(84 кг) стал лучшим в разделе пойт-
файтинг и третьим в лайт-контакте, 
а Данир Дружков (57 кг) - единст-
венным из ульяновцев, кто побе-
дил в разделе К-1.

Елизавета Чепетова стала се-
ребряным призером в разделе фул-
контакт (60 кг). Ее результат пов-
торили Азалия Азизова (лоу-кик, 
70 кг), Фарид Арсентьев (лайт-кон-
такт, 94 кг), Андрей Батяев (лайт-
контакт, свыше 94 кг), Александр 
Кирилин (фул-контакт, 91 кг), а так-
же Эмил Рагимов (К-1, 51 кг).

В плотном графике ульяновцы не стушевались

Стартовал традиционный турнир 
«Кубок Победы», который на стадио-
не «Старт» играется в формате 8х8. 
Результаты первых матчей: «Новая 

жизнь» - «НИКОС» - 0:1, «Интер 73» 
- «Технокорт» - 1:2, «Заря» - «ИБС» - 
3:0, «Кучина» - «Феникс» - 3:0, «Гран-
Альянс» - «Альтернатива» - 0:3.

Пять золотых, восемь сереб-
ряных и девять бронзовых ме-
далей завоевали борцы сборной 
Ульяновской области на межре-
гиональном юношеском турнире 
памяти Алексея Малюшева. Пер-
вое место заняли: Рамзан БЕКА-
ЕВ (32 кг, СШ имени Жанны Ло-
бановой), Фарид БАГИРОВ (57 кг, 
СШ-4), Егор ОРЛОВ (62 кг, СШОР 
имени Анатолия Винника), Бог-
дан ТУЛОВ (68 кг, СШ «Борец»), 
Захар КУЗНЕЦОВ (75 кг, СШ-4).

Прославленная ульяновская 
многоборка, неоднократная чемпи-
онка мира Наталья САЛЬНИКОВА 
(52 кг) впервые в своей карьере вы-
играла чемпионат России в класси-
ческом (безэкипировочном) троебо-
рье. Это знаменательное событие 
произошло в Тамбове. В становой 
тяге подопечная Сергея Зайце-
ва установила рекорд Ульяновс-
кой области - 160 кг, улучшив свое 
же достижение 2018 года на 2,5 кг. 

«До нынешнего года я только дваж-
ды выступала в чемпионате Рос-
сии по классическому троеборью. 
И оба раза была второй, - говорит 
САЛЬНИКОВА. - Поэтому настраи-
валась серьезно, чтобы взять «зо-
лото». И это мне наконец-то уда-
лось». Кроме того, с бронзовыми 
медалями из Тамбова вернулись 
еще два представителя Ульяновс-
ка - Вадим Михайлов (59 кг) и Егор 
Хуторов (74 кг).

Первый триумф в классике

Сами играем - сами убираем
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«Бадминтон

У парней - закономерность, у девушек - неожиданность

Степан Васюкович: 
«Пришел, увидел, 
полюбил»

В спортзале УлГТУ завершился 
теннисный турнир среди вузов региона. 
Третий розыгрыш кряду первые места 
между собой поделили команды 
технического и педагогического 
университетов.

Александр АГАПОВ

Студенты политеха защитили чемпионс-
кое звание среди юношей. И без того креп-
кий коллектив в составе Ильи Быкова, Аки-
ма Яшина и Всеволода Рогожина усилил 
вернувшийся после армии Дмитрий Титов. 
Этот квартет победил в каждом из четы-
рех матчей. Своих главных соперников - из  
УИ ГА и УлГПУ - «технари» обыграли со 
счетом 5:3. Еще более уверенно они про-
шли госуниверситет - 5:2, а теннисистов 
олимпийского училища разгромили «всу-
хую» - 5:0. Второе место досталось «летчи-
кам», которые в ключевом противостоянии 
взяли верх над «педагогами» - 5:1 и отод-
винули их на третью строчку.

В женской сетке соревнований команды 
педуниверситета и авиаинститута стали 
главными претендентами на золото. В этот 
раз сильнее оказались будущие учителя - 
5:4. По сравнению с прошлым годом дружи-
на УлГПУ обновилась наполовину: к опыт-
ным Джерен Якшимурадовой и Лилии Рус-
линой добавились две новые теннисистки 
- Юлия Камардина и Елена Еграшкина. Вик-
тория над УИ ГА стала для них самой труд-
ной на этом турнире. Остальные соперни-
ки были обыграны с большим запасом - 5:1 
с УлГТУ и по 5:0 с УлГУ и УУ(т)ОРом. Кур-
сантки авиационного института финиши-
ровали на втором месте, оставив «поли-
тех» с бронзой. Решающим стал их очный 
поединок, в котором УИ ГА победил с ми-
нимальным преимуществом - 5:4. На ре-

зультате хозяек областной Универсиады 
сказалось отсутствие их первой «ракетки» - 
Екатерины Поповой, которая в марте пере-
несла операцию на коленном составе и не 
успела восстановиться к турниру.

Шестым участником студенческих сорев-
нований могла стать команда УлГАУ. «Аг-
рариям» не хватило одного игрока, чтобы 
сыграть в мужской сетке. Собрать женский 
состав они не смогли.

Итоговое положение
Юноши: 1. УлГТУ - 8* очков, 2. УИ ГА - 7, 

3. УлГПУ - 6. 4. УлГУ - 5, 5. УУ(т)ОР - 4
Девушки: 1. УлГПУ - 8 очков, 2. УИ ГА - 7, 

3. УлГТУ - 6, 4. УлГУ - 5, 5. УУ(т)ОР - 4
По правилам областной Универсиады за 

победу присуждаются два очка, за пораже-
ние - одно.

В первой половине июня возле  
«Волга-Спорт-Арены» возведут монумент, 
посвященный хоккею с мячом. Работы 
по изготовлению самого памятника уже вышли 
на финишную прямую.

Максим СКВОРЦОВ

Идея возведения скульптурной композиции при-
надлежит воспитаннику ульяновского хоккея, чемпи-
ону мира 1969 года Анатолию Рушкину. Поддержал 
эту инициативу губернатор Алексей Русских. Меце-
натом же выступил наш земляк, ныне проживающий 
в Москве, - Эдуард Поликарпов. Будучи жителем 
Ульяновска, Эдуард Николаевич не пропускал прак-
тически ни одного домашнего матча любимой «Вол-
ги», застал он и игру Анатолия Рушкина.

В эти дни в Москве уже приступили к сварке мо-
нумента, вылит он будет из трех центнеров чистой 
бронзы. Впечатляют и размеры будущей скульптуры 
- 210 см в высоту и 350 см в длину. Возведен памят-
ник будет на специальный постамент, который толь-
ко еще больше должен подчеркнуть всю торжест-
венность исторического момента. Кстати, сам пос-
тамент должен быть смонтирован уже к концу мая.

- Ульяновский хоккей может гордиться своей ис-
торией, и все же наша задача - отдать дань всему 
хоккею с мячом, для этого и создается монумент, 
- пояснил сын Анатолия Рушкина, мастер спорта 
международного класса по хоккею с мячом Андрей 
Рушкин. - Ульяновск часто принимает Кубок России, 
не говоря уж о матчах чемпионата страны, и нам 
бы хотелось, чтобы данный памятник стал объеди-
няющим символом для всех команд, приезжающих 
в наш город.

К слову, в нашей стране не так много памятников, 
посвященных русскому хоккею. Так, например, сов-
сем недавно для всех клубов Суперлиги стало доб-
рой традицией посещать монумент в Екатеринбур-
ге, посвященный живой легенде свердловского хок-
кея - Николаю Дуракову. И вот теперь совсем скоро 
еще одной доброй традицией станет больше. Ожи-
дается, что церемонию открытия памятника посетят 
как губернатор Алексей Русских, так и президент 
ФХМР Борис Скрынник.

Как именно будет выглядеть скульптура, пока 
держится в секрете. Известно лишь, что монумент 
будет выполнен в виде хоккеиста. Перед тем как 
разработать макет, архитектором из Москвы было 
просмотрено множество фотографий из русского 
хоккея. Один из таких снимков и лег в основу дизай-
на монумента.
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Вот такой памятник Николаю Дуракову и другим 
легендам свердловского хоккея с мячом установлен 
в Екатеринбурге.

В Ульяновске 
возведут бронзовый 
монумент русскому 
хоккею

В чемпионах все те же -  
«технари» и «педагоги»

Следом за теннисистами свои награды 
студенческих игр разыграли мастера 
ракетки и волана. По итогам круговых 
турниров чемпионские лавры достались 
курсантам УИ ГА и студенткам УлГПУ.
Александр АГАПОВ

«Летчики» оправдали статус главных фа-
воритов мужских соревнований. Команда 
в составе Николая Пыхтина, Степана Сте-
паненко и Алмаза Шакирова набрала мак-
симум очков, обыграв каждого соперника 
со счетом 2:1. На второй позиции располо-
жился госуниверситет. Коллектив, ведомый 

студентами из Индии, не совладал с УИ ГА, 
но всех остальных победил всухую - 3:0. 
Тройку призеров дополнил политех.

Девушки из педуниверситета стали глав-
ной сенсацией женского турнира. А как еще 
назвать успех команды, которая в преды-
дущем розыгрыше областной Универсиады 
(не путать с региональным отбором на все-
российскую Универсиаду-2022) заняла 
предпоследнее место?! На сей раз остано-
вить УлГПУ, за который сыграли Екатерина 
Яхина, Алена Дерябина, Владислава Коро-
таева и Ляйсан Идрисова, не удалось нико-
му. Ни крепким сборным УИ ГА и УлГУ, кото-
рых «педагоги» победили со счетом 2:1, ни 
УлГТУ с УУ(т)ОРом, без шансов разгром-

ленным чемпионками по 3:0. Второе место 
занял авиационный институт, чьи бадмин-
тонистки взяли верх над представительни-
цами государственного университета (2:1), 
отодвинув их на третью позицию.

Итоговое положение. Юноши: 1. УИ ГА 
- 4 очка, 2. УлГУ- 3, 3. УлГТУ - 2, 4. УлГПУ 
- 1, 5. УУ(т)ОР - 0. Девушки: 1. УлГПУ - 
4 очка, 2. УИ ГА - 3, 3. УлГУ - 2, 4. УлГТУ - 1, 
5. УУ(т)ОР - 0.

Общий зачет областной Универси- 
ады-2023 (после 16 из 20 видов)

1. УлГПУ - 31 очко, 2. УИ ГА - 38,  
3. УлГТУ - 51, 4. УлГУ - 60, 5. УУ(т)ОР - 63, 
6. УлГАУ - 145.

Новичок «ВОЛГИ» в беседе 
с «ЧЕМПИОНОМ» отметил, что 
в Ульяновске созданы все условия 
для дальнейшего роста.

- Степан, Новосибирск - крупный го-
род, столица Сибири, и в нем, наверное, 
нет дефицита в видах спорта, которым 
можно себя посвятить. Почему твой вы-
бор пал на русский хоккей?

- Здесь, скорее, выбирали родители. 
Стадион «Сибсельмаш» находился всего 
в 10 минутах ходьбы от дома, вот и реши-
ли отвести меня в секцию хоккея с мячом 
к Владимиру Ивановичу Войтовичу. Мне 
было всего пять лет, я и на коньках-то даже 
не стоял. Да что там на коньках, в принципе 
не знал, что есть такой вид спорта - хоккей 
с мячом. Но с первых же тренировок влю-
бился в этот вид спорта.

- На твоей спине сейчас красуется 66-й 
игровой номер. Согласись, такой номер 
ко многому обязывает?

- В юношах я сначала играл по 13-м но-
мером, затем под 61-м, однако когда наста-
ла пора заключать контракт с «Сибсель-
машем», 61-й номер принадлежал Денису 
Потемину. Решил взять 66-й, просто так. 
С Михаилом Свешниковым это никак не 
связано.

- Наверняка у тебя в памяти участие 
в первенстве мира в 2016 году в шведс-
ком Тролльхеттане, где Россия уступила 
в финале шведам - 4:5?

- Разумеется. Тем более что на 48-й ми-
нуте мы вели в счете 4:0, но шведы смогли 
все же выиграть. Решающий мяч мы про-
пустили на 89-й минуте… Конечно, все рас-
строились, упустили золотые медали пер-
венства мира.

- Помимо самого финала, что-то 
запомнилось?

- Запомнилась наша дорога из столи-
цы Норвегии Осло в Швецию - какой вид 
из окна автобуса открывался! Какая там 
красивейшая природа! Я тогда впервые 
побывал за границей, поэтому многое 
для меня было в диковинку. Тот же мен-
талитет шведов, норвежцев, финнов. Так, 
например, они легко могут покинуть гости-
ничный номер в носках, причем не просто 
пройтись по коридору, но и выйти на улицу.

- По окончании минувшего сезона 
«Сибсельмаш» не стал продлевать с то-
бой контракт. Стало ли для тебя это 
неожиданным?

- «Сибсельмаш» - мой родной клуб, по-
этому небольшой неприятный осадок ос-
тался. Но не более того. Такова спортив-
ная жизнь. Сегодня ты играешь в одной 
команде, завтра - в другой.

- Почему решил продолжить карьеру 
в «Волге»?

- Здесь имели место несколько факторов. 
Во-первых, я хорошо знаком с главным тре-
нером «Волги» Александром Николаеви-
чем Савченко. Большую роль сыграл факт 
наличия в Ульяновске крытой ледовой аре-

ны. Одно дело - выходить на свой большой 
лед в конце октября, как это было в Ново-
сибирске, и совершенно другое - в июле-
августе. Открываются совершенно другие 
перспективы в плане профессионального 
роста. Разумеется, общался с Кириллом 
Бобровым - мы с ним бок о бок на протя-
жении многих сезонов играли в «Сибсель-
маше». Кирилл рассказал, что у «Волги» 
отличное руководство, а в команде всегда 
царит дружелюбная атмосфера. Поэтому 
я в «Волге».

- Не смущает тот факт, что контракт 
с тобой заключен всего на один год?

- А почему меня это должно смущать? 
У меня есть целый год, чтобы проявить 
себя с лучшей стороны. И я приложу мак-
симум усилий, чтобы доказать свою состо-
ятельность. Надеюсь, все получится.

Из досье «Чемпиона»
Степан ВАСЮКОВИЧ
Родился 12 ноября 1997 года в Новоси-

бирске. Выступал за «Сибсельмаш» (2017-
2023). Победитель первенства России сре-
ди юниоров (2015), серебряный призер 
первенства мира среди юниоров (2016), 
бронзовый призер первенства России сре-
ди молодежных команд (2018). В чемпио-
натах России защитник провел 176 матчей, 
забил 1 мяч, отдал 53 голевые передачи, 
в Кубке России - 37 матчей, 3 голевые пе-
редачи. Мастер спорта.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ
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«ЛапТа «наСТоЛьный ТенниС

Наши лаптистки - 
чемпионки России!

«пЛавание

Курс Ариадны на Китай

Александр АГАПОВ

В первом матче своей группы по-
допечные Джима Новрузова обыгра-
ли ростовчанок - 16:14, затем с раз-
ницей в одно очко уступили оренбур-
женкам - 19:20, но компенсировали 
эту неудачу дальнейшими победами 
над командами Свердловской об-
ласти - 11:7 и Удмуртии - 21:7. В по-
луфинале команду, составленную 
из воспитанниц Сенгилеевской шко-
лы лапты, ждало самое трудное ис-
пытание на этом чемпионате - матч 
с хозяйками зала - сборной Марий 
Эл. В основное время соперники не 
смогли определить сильнейшего, 

и только во втором овертайме Улья-
новская область взяла верх - 11:7.

В финале наши лаптистки вновь 
противостояли сверловчанкам и, не 
позволив им совершить ни одной 
перебежки, одержали убедительную 
победу со счетом 6:1.

- До этого мы неоднократно оказы-
вались рядом с вершиной, - отмеча-
ет тренер областной команды Джим 
НОВРУЗОВ. - Становились вторыми 
и третьими на Кубке России, выиг-
рывали «серебро» чемпионата, по-
беждали на первенствах страны и 
всероссийских соревнованиях, но 
главный титул нам прежде не поко-
рялся. Готовиться мы начали еще 

в феврале, много времени уделяли 
физической подготовке, девчонки 
стали быстрее бежать. Кроме того, 
делали упор на игру в защите. Так-
же младшие девочки здорово подтя-
нули свой уровень, действовали на 
площадке гораздо увереннее, чем 
раньше, хотя по сравнению с други-
ми командами у нас было меньше 
всего игровой практики. Но мы это 
компенсировали настроем - жела-
ние выиграть было огромным.

Благодаря победе на чемпиона-
те России звание мастеров спорта 
получат восемь лаптисток Ульянов-
ской области. Это Анна Новрузова, 
признанная лучшим игроком турни-
ра, а также Анна-София Бурковская, 
Елизавета Бурковская, Елизавета 
Елисеева, Анна Овчинникова, Еле-
на Овсянникова, Жанна Петросян 
и Маргарита Угланова.

«Копия» в миксте 
завершилась триллером
Ульяновский технический университет принял 12-й традиционный 
парный турнир «Копия». Его победителями в мужском 
и смешанном разрядах стали Андрей БАЛАБАН, Алексей 
ПАРФЕНОВ, Андрей ИГОНИН и Яна ЛИСОВСКАЯ.

Парный турнир «Копия» в своем роде уникален. Чтобы стать его участ-
ником, не нужно платить никаких стартовых взносов. Поэтому состязания 
порой собирают даже больше участников, чем популярные многоднев-
ные старты «Турпар».

- Для нас принципиально, чтобы участники наших состязаний могли 
играть в турнире бесплатно, - говорит главный идеолог «Копии», предсе-
датель Счетной палаты Ульяновской области Игорь ЕГОРОВ. - Мы сами 
ищем спонсоров и призы. Главное, чтобы люди пришли и получили удо-
вольствие от игры.

- Вообще Игорь Игоревич принимает самое активное участие в жиз-
ни областной федерации настольного тенниса, - говорит ее председа-
тель Владимир БУЯНОВ. - Во-первых, сам играет в настольный теннис 
два раза в неделю. Во-вторых, помогает нашим ведущим спортсменам 
в различных вопросах - например, ездить на всероссийские старты. И, 
наконец, недавно при его поддержке мы сохранили теннисную базу при  
УлГТУ, которую создавали много лет и которой могли в одночасье ли-
шиться. Если вкратце, то руководство университета поставило нам очень 
сложные условия для дальнейшей работы, но Игорю Игоревичу совмест-
но с министерством спорта области и руководством региона удалось ула-
дить все противоречия. Пока мы базу за собой сохранили.

И именно на этой базе прошел очередной турнир «Копия». В нем при-
няли участие 19 мужских пар. Заявила свою команду - впервые в истории 
- редакция газеты «Чемпион».

- Настольный теннис - один из самых любимых видов спорта, - говорит 
редактор «Чемпиона» Юрий ОЩЕПКОВ. - Потому что наше детство труд-
но представить без баталий за теннисным столом, например, в той же 
рекреации школы. Практически во всех дворах Нового города, в Завол-
жье Ульяновска, стояли теннисные столы. И практически все лето вече-
рами мы мальчишками играли в настолку. Сейчас, конечно, не так часто 
берем ракетку в руки, но приглашение Игоря Игоревича Егорова учас-
твовать в «Копии» приняли с удовольствием. Безусловно, бороться за 
награды нам было тяжело. Самое главное - мы прониклись атмосферой 
соревнований и почувствовали на себе уровень игры сильнейших тенни-
систов региона.

Уровню «Копии» может позавидовать любой региональный турнир. 
Поскольку среди его участников - чемпионы и призеры областных со-
ревнований. Например, в мужском парном разряде победили кандидаты 
в мастера спорта Андрей Балабан и Алексей Парфенов. В решающей 
встрече они со счетом 3:0 обыграли Андрея Игонина и Алексея Прокофь-
ева, также входящих в число ведущих игроков области.

Финал турнира смешанных пар стал украшением «Копии-2023». В нем 
Андрей Игонин и Яна Лисовская встретились с Андреем Титовым и  
16-летней Камилой Габитовой, которая накануне выиграла первенство 
области среди спортсменок не старше 22 лет. На сей раз опыт взял свое 
- Игонин и Лисовская победили в упорной борьбе со счетом 3:2. При этом 
награды и призы получили восемь лучших мужских пар и четыре лучших 
дуэта в миксте.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Джим Новрузов и его команда написали новую страницу в истории региональной лапты.

Впервые в истории сборная Ульяновской области 
выиграла чемпионат страны по мини-лапте среди 
женщин! Турнир с участием 10 команд завершился 
в Йошкар-Оле.

Лидер сборной Ульяновской 
области в составе сборной России 
Ариадна ФРОЛОВА выступит 
на IX Российско-Китайских 
молодежных летних играх. 
Они пройдут в городе Чунцине 
с 21 по 27 мая. Для подопечной 
тренера Ольги ПАВЛОВОЙ это 
будет первый заграничный старт 
в карьере.

На минувшей неделе Фролова за-
вершила свое выступление в чем-

пионате России в Казани. После 
«бронзы» на дистанции 800 метров 
вольным стилем ульяновская спорт-
сменка стартовала на дистанциях 
400 и 1 500 метров также вольным 
стилем. В обеих дисциплинах Ари-
адна финишировала седьмой, улуч-
шив при этом прежние свои резуль-
таты в карьере.

- Несмотря на то, что Ариадна ос-
талась без медалей в этих стартах, 
в целом ее выступление в чемпио-
нате России можно признать удач-
ным, - комментирует Ольга ПАВЛО-

ВА. - Для нее это был всего лишь 
второй чемпионат страны, и по 
сравнению с дебютом, прогресс, 
конечно, заметен. «Бронза» на дис-
танции 800 метров дорогого стоит.

На Российско-Китайских играх 
в КНР Фролова выступит в двух дис-
циплинах - 400 метров и 800 метров 
вольным стилем. Вернувшись в Рос-
сию, Ариадна отправится в Рос-
тов, где пройдет чемпионат страны 
на открытой воде в дисциплинах  
5 и 10 километров.
Михаил РОССОШАНСКИЙ
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Победители в смешанном разряде Яна Лисовская и Андрей Игонин 
получили главный приз турнира «Копия» из рук председателя областной 
федерации настольного тенниса Владимира Буянова.


